

## **DECLARACIÓN ESPECIAL SOBRE ARMONIA CON LA NATURALEZA**

Las Jefas y los Jefes de Estado y de Gobierno de América Latina y el Caribe, en ocasión de la VII Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), celebrada el 24 de enero de 2023, en Buenos Aires, República Argentina;

*Reconociendo* que el planeta Tierra y sus ecosistemas son nuestro hogar común y que la “Madre Tierra” es la fuente de toda vida y sustento; es una expresión común en diversos países y regiones, que refleja la interdependencia que existe entre los seres humanos, otras especies de seres vivos y el planeta en el que todos vivimos;

*Recordando* la Resolución A/RES/77/169 de la Asamblea General de las Naciones Unidas del 14 de diciembre de 2022, sobre Armonía con la Naturaleza que resuelve debatir durante la 77 sesión de la Asamblea General, con motivo del Día Internacional de la Madre Tierra del 22 de abril de 2023, la posibilidad de convocar y discutir el alcance de una reunión de alto nivel denominada tentativamente “Asamblea de la Tierra”, que se llevará a cabo el 22 de abril de 2024;

*Acogiendo* con satisfacción la adopción del Marco Global para la Diversidad Biológica, después de 2020 en la 15<sup>a</sup> Conferencia de las Partes (COP 15) del Convenio de las Naciones sobre Diversidad Biológica (CDB), celebrada en Montreal Canadá, del 07 al 20 de diciembre de 2022.

1. Observan con aprecio la propuesta de constituir un “Grupo de Amigos de Armonía con la Naturaleza”, manteniendo los objetivos descritos en la resolución A/RES/77/169, a fin de hacer propuestas innovadoras, transformadoras y orientadas a la acción para responder a los desafíos presentes y futuros, y destacando la importancia de salvaguardar la biodiversidad y garantizar la integridad de todos los ecosistemas y su uso sostenible, para avanzar con el diálogo multilateral inclusivo y transparente, observando que algunos países reconocen los derechos de la naturaleza o la Madre Tierra, y se encuentran discutiendo la posibilidad de proponer una declaración universal sobre la base de sus perspectivas en cuanto a la legislación, las políticas y la educación.

Buenos Aires, Argentina, 24 de enero, 2023